

## La inmigración desde los Derechos Humanos: Un desafío permanente

a situación actual, tanto a nivel de la UE como de España en particular, muestra un endurecimiento y recrudecimiento de las medidas de control, expulsión y limitación de derechos para las personas inmigrantes, tanto de las ya residentes en nuestro territorio como de las que desean entrar, o ya lo hicieron de manera irregular y permanecen como indocumentadas. Europa experimenta una profunda crisis sin que tengamos claro hacia dónde vamos: si nos chocamos contra un muro o nos dirigimos hacia una reconstrucción más profunda, más integrada y abierta al mundo.

Preocupados por esta situación, desde el Defensor del Pueblo Andaluz hemos aprovechado la celebración del 30° aniversario de la Sentencia del Tribunal Constitucional 115/1987, de 7 de julio que resuelve un recurso interpuesto por el Defensor del Pueblo contra determinados artículos de la Ley Orgánica 7/1985, de 1 de julio sobre derechos y libertades de los extranjeros en España para reflexionar con expertos sobre la situación y los derechos de los extranjeros en España.

A finales del 2017 celebramos en Sevilla unas **Jornadas** organizadas conjuntamente con el Defensor del Pueblo sobre "Una visión de la Inmigración desde los Derechos Humanos", con el objetivo de hacer un balance sobre la situación y los derechos de los extranjeros en España y debatir otros aspectos como: hacia dónde va Europa y los problemas de integración; la situación de los Centros de Internamiento de Extranjeros; el análisis de los principales obstáculos para conseguir la integración real en nuestra sociedad de las personas migrantes y

8 A debate Resumen Informe Anual dPA 2017

**11** Los menores son quienes están pagando el precio más alto del conflicto. Es a ellos principalmente a quienes las sociedades europeas deberían dirigir sin ningún tipo de condicionantes ni cortapisas acciones conjuntas, solidarias, sensibles y responsables"

refugiadas; y abordar con los medios de comunicación el tratamiento informativo que se da a este colectivo.

En la inauguración de dichas Jornadas, el Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús Maeztu, lamentó la falta de respuesta de las instituciones nacionales y supranacionales ante el desafío de la inmigración. Asimismo, señaló que los retos y

dificultades de la migración internacional requieren una cooperación fortalecida y una acción colectiva.

Para el Defensor del Pueblo Andaluz, "en lugar de tratar de convertirnos inútilmente en una fortaleza inexpugnable, la UE y los Estados miembros deberían establecer vías seguras y legales para la llegada de refugiados y migrantes, que hoy no tienen más opción que recurrir a tortuosas rutas en las que se juegan la vida".

Para el Defensor del Pueblo Andaluz, "hay que incrementar el apoyo a los Estados de la UE con fronteras exteriores para la recepción de estas

personas; revisar la legislación europea que limita la libertad de circulación de los solicitantes de asilo que consiguen ser admitidos en la UE; y acabar con las devoluciones en caliente y otras violaciones de los derechos humanos, incluidos los malos tratos y el uso excesivo de la fuerza".

En condición de Defensor del Menor de Andalucía, Jesús Maeztu hizo mención expresa a que los menores "son quienes están pagando el precio más alto del conflicto". "Es a ellos principalmente a quienes las sociedades europeas deberían dirigir sin ningún tipo de condicionantes ni cortapisas acciones conjuntas, solidarias, sensibles y responsables. Sin embargo, a pesar de que los niños resultan acreedores de este tipo de intervenciones, tal como reconocen los convenios y tratados internacionales, lamentablemente la realidad está siendo bien distinta".

Igualmente, el Defensor del Pueblo en funciones, Francisco Fernández Marugán, manifestó que "los que llaman a nuestra puerta, seguirán llegando" y tendremos que establecer los mecanismos suficientes par responder a estas llamadas y sobre todo es necesario coordinarnos con las comunidades autónomas y con los ayuntamientos. Y reclamó un nuevo plan África para ayudar a los países de partida de los inmigrantes.

El sociólogo y profesor <u>Sami Nair</u> pidió visión de futuro ante un panorama de envejecimiento demográfico europeo (*"en marzo de 2015 por primera vez, tras la II GM, hay más muertes que* 

nacimientos en el continente") y describió el aumento previsto de la población de África subsahariana e India.

"África va al estallido", alertó el profesor Sami Naïr, porque lo invertido en cooperación no ha producido desarrollo social y "o encontramos alternativa al muro de Shengen que la UE construyó meses después de celebrar la caída del de Berlín o se llegará a una situación conflictiva. En su análisis, el aumento del paro en el primer mundo ya alimenta "una revolución pasiva en Europa y EE.UU. de masas que se sienten legítimamente amenazadas y avanzan a un injustificable racismo". "Hay que tener visión y pensar en 2050", añadió, "para afrontar este fenómeno que es imparable".

